

Fecha: 13-02-2026
 Medio: Diario la Región
 Supl.: Diario la Región
 Tipo: Noticia general
 Título: «Erradicar una plaga (mosca) no puede significar abandonar a quienes producen»

Pág. : 5
 Cm2: 500,2
 VPE: \$ 705.269

Tiraje: 4.000
 Lectoría: 12.000
 Favorabilidad: No Definida

MINISTRA DE AGRICULTURA: _____

«Erradicar una plaga (mosca) no puede significar abandonar a quienes producen»

La secretaria de Estado, Ignacia Fernández, recorrió un predio en la comuna de Ovalle donde observó en terreno las labores de control, vigilancia y descarga.

No solo la sequía atacó en 2025 a la región, sino también la mosca de la fruta. Para exemplificar lo complejo del panorama, fueron cerca de 15 campañas en paralelo para combatir el mosquito, especialmente en la provincia del Limarí.

Para el Servicio Agrícola Ganadero (SAG) y la cartera de Agricultura, un trabajo consistente, difícil y complejo, aunque dando sus frutos en forma efectiva.

Las comunas más complejas han sido precisamente Monte Patria, con la mayor cantidad de presupuesto y trabajo realizado por parte del ministerio, y Ovalle, donde ayer la ministra Ignacia Fernández encabezó, junto a autoridades locales, el Plan Nacional de Control y Erradicación, que ha ges-

tionado 66 brotes en la temporada 2025–2026.

Justamente la secretaria de Estado recorrió un predio donde se detectó un caso de plaga, observando en terreno las labores de control, vigilancia, descarga y desinfección, en una región estratégica para la producción agrícola y exportadora del país.

«Estamos en una región importante para la agricultura nacional y hemos querido hacer aquí un balance del trabajo que hemos desplegado como Gobierno para controlar y erradicar los brotes activos. No esperamos que esta situación se transformara en una crisis estructural: actuamos a tiempo, con recursos, coordinación y presencia en el territorio», afirmó.

Desde el anuncio del plan, en octubre de 2025, se han gestionado 66 brotes a nivel nacional en la temporada 2025–2026. Al fecha, 33 han sido erradicados y 33 permanecen activos bajo control, lo que representa una 50% de tasa de cierre en un período acotado.

El año pasado el SAG destinó \$33.000 millones exclusivamente a acciones de control y erradicación de brotes activos.

«Detrás de estas cifras hay un trabajo muy riguroso en terreno: descarga de fruta, limpieza, desinfección y campañas intensivas que tienen un costo importante, pero que son indispensables para proteger nuestra condición sanitaria», explicó la ministra.

APOYO DIRECTO

Dentro de las ayudas, un plan que incorpora instrumentos de apoyo para los agricultores afectados por las descargas obligatorias de fruta en predios con brotes activos. Incluso, a través del seguro colectivo de Agroseguros, ya se han indemnizado cerca de medio millón de kilos de fruta, con más de la mitad de los pagos concentrados en la Región de Coquimbo.



**CASA FUNERARIA
SAN LUIS | RENACER**

ATENDIDA POR SUS DUEÑOS
PATRICIO Y JAIME CALDERÓN

DESDE 1982

En la experiencia está la diferencia

ATENCIÓN ESPECIAL A PENSIONADO: IPS - AFP
CÍA DE SEGUROS - RENTAS VITALICIAS

ALIANZAS CREMATORIOS COQUIMBO - SANTIAGO

ATENCIÓN EN SU ÚNICA DIRECCIÓN
**AVENIDA ALESSANDRI 784 ESQUINA MAC-AULIFFE
COQUIMBO**

ATENCIÓN 24 / 7

992319988 +56961391520